
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2019/00017            DEL  17/09/2019 

 

OGGETTO :    GIORNATA DELL'ALBERO 2019 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno 17 del mese di settembre, alle ore 16:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI  Domenico NO  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Domenico Fumai Michelangelo Quaranta  

 



 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente 

Passiamo alla discussione del punto numero 4 all’ordine del 

giorno, “Giornata nazionale dell’albero”.Chiedo al 

Presidente della prima commissione, consigliere Maselli, di 

intervenire.  

 

Consigliere Maselli 

Grazie, Presidente. In occasione della giornata del 21 

Novembre, giornata istituita con decreto 2472B del 2012, 

intitolato “ Norme recanti lo sviluppo degli spazi verdi 

urbani” è dedicata appunto la giornata  nazionale degli 

alberi. Anche quest’anno si rinnova tale impegno per 

valorizzare e sostenere l’incremento delle aree a verde 

negli spazi urbani. Quindi tale occasione rappresenta un 

valido contributo a sostegno in tal senso nonché ala 

sensibilizzazione della cittadinanza alla protezione e alla 

salvaguardia dell’ambiente. Pertanto invito il consigliere 

Saliano ad esporre la proposta da lui presentata. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie. La parola al consigliere Saliano. 

 

Consigliere Saliano 

Grazie, Presidente. In Senato ha approvato il DDL 2472B in 

data 29 Marzo 2012, norme per lo sviluppo degli spazi verdi 

urbani che istituisce tra l’altro per il 21 Novembre la 

Giornata nazionale degli alberi. L’approvazione da parte 



del Senato del Disegno di legge sulla valorizzazione del 

verde negli spazi urbani rappresenta un ottimo segnale per 

l’ambiente. Gli alberi nelle nostre città hanno un gran 

valore sia estetico che ecologico, rendendo il paesaggio 

urbano più sostenibile e più salubre, gli alberi infatti 

assorbono CO2 e fanno da barriera ai rumori. Considerato 

che il DDL sopra citato viene da un lungo percorso, in 

pratica si tratta di un aggiornamento ragionato della legge 

Rutelli del ’92 sulla messa a dimora di un albero per ogni 

neonato. A Dicembre 2016 la Giunta della Regione Puglia ha 

deliberato in merito alla giornata nazionale dell’albero, 

promozioni e iniziative sul territorio regionale 

rifacendosi alla legge 14 Gennaio 2013 numero 10. Questo 

Consiglio municipale ha già deliberato in tal senso 

approvando una mozione da me presentata e quindi parlo 

della piantumazione di alberi per ogni bambino nato. 

Teniamo conto che è stata fatta una proposta di legge che 

estende la piantumazione degli alberi non solo ai bambini 

appena nati e ai minorenni adottati ma anche ai defunti che 

abbiano meno di 50 anni. Il Consiglio del Municipio 4 si 

impegna ad organizzare in occasione della Giornata 

nazionale dell’albero una o più iniziative su aree verdi 

pubbliche già rivalutate o da rivalutare, volte a 

sensibilizzare la cittadinanza alla protezione e alla 

salvaguardia dell’ambiente, coinvolgendo le Commissioni e, 

se è possibile,-  non è più possibile- attingendo ai fondi 

destinati alle attività culturali del 2019. Grazie.  



 

Presidente 

Grazie al consigliere Saliano. Ci sono interventi? La 

parola al consigliere Balzano. 

 

Consigliere Balzano 

Buonasera a tutti quanti, Presidente, pubblico. Io sono 

d’accordo con il discorso di Vito anche perché negli anni 

scorsi noi, come Municipio, abbiamo portato avanti delle 

iniziative anche se non era “ adotta un albero” dove 

abbiamo coinvolto le scuole, le scolaresche, andando a 

piantumare per ogni scuola sul territorio, - la festa 

dell’albero, sì, me lo ricordo – quindi comunque l’abbiamo 

ripetuto per diversi anni. Questa volta ritengo più 

interessante, se vogliamo estendere il discorso, ovviamente 

sempre da lavorare da domani, perché ovviamente deve prima 

passare la delibera dal Consiglio, allargare un po’ la 

platea con il coinvolgimento della Regione Puglia per il 

discorso degli alberi perché c’è la possibilità di avere 

gratis degli alberi, sono alberi della forestale, per poi 

insieme ovviamente scegliere le aree pubbliche dove andare  

a piantumare, in primis coinvolgendo necessariamente tutte 

le scuole perché le scuole sono volano sotto questo punto 

di vista e qui abbiamo il nostro presidente che, credo, è 

stata testimonial negli anni precedenti quando noi con un 

semplice albero, piccolino, abbiamo visto il coinvolgimento 

dei bambini che sono rimasti entusiasti nella parte della 



piantumazione, nella spiegazione dell’albero, nell’insieme, 

quindi estendere con maggiori alberi diventerebbe veramente 

una cosa molto bella e molto significativa per il nostro 

Municipio. Quindi io personalmente sposo in pieno l’idea 

del collega Vito Saliano. Grazie.                         

 

Presidente 

Grazie. Ci sono altri interventi? Possiamo passare alla 

votazione della proposta di adozione di partecipazione-

scusate-  alla giornata nazionale degli alberi. Chi è 

favorevole? All’unanimità. Si è allontanato Scardigno.  

Il Consiglio del Municipio 4 delibera di esprimere parere 

favorevole sulla proposta di aderire alla Giornata 

dell’albero con voti 11, 10 Consiglieri più il Presidente. 

Di dare mandato alla direzione del Municipio e di 

trasmettere copia del presente atto alla Ripartizione 

Igiene ed Ambiente.  

Vi chiedo di votare la immediata esecutività della 

delibera. 9 più 1. Correggiamo. Quindi 9 Consiglieri più il 

Presidente.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

03/10/2019 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 03/10/2019 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 03/10/2019 al 17/10/2019. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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